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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 14.05.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:42 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: HA/005/2012 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Harald Jäschke  
 Stadtvertreter/in 
Herr Heinz Gohsmann  
Herr Lutz Heinrich  
Herr Rolf Kickbusch  
 Verwaltung 
Frau Sandy Mandlik  
Herr Jörn Pamperin  
Frau Dagmar Poltier  
Frau Irene Pommer  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Frau Marlies Reimann  
Herr Rainer Wilmer  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 16.04.2012 
 6   Bericht der Verwaltung 
 7   Einwohnerfragestunde 
 8   Information der Bürgervorsteherin und Bericht aus dem Kreistag 
 9   Anfragen und Mitteilungen 
 10   Vollzug des Haushaltsplanes 
 11   Neufassung der Geschäftsordnung für die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe 
 12   Annahme von Spendengeldern 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  

Herr Jäschke eröffnet die Sitzung des Hauptausschusses um 18.30 Uhr und stellt 
die form- und fristgerechte Ladung fest. 
 

  
  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
  

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung vom 16.04.2012 wurde ein Beschluss ge-
fasst. Hier ging es um den Abbruch von Nebengebäuden als Ordnungsmaßnah-
me im Rahmen der Städtebauförderung. Der Förderung dieser Maßnahme wurde 
einstimmig zugestimmt. 
 

  
  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Hauptausschuss ist mit 5 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. Frau 
Reimann sowie ihr Vertreter haben sich entschuldigt. Herr Kühl nimmt in Vertre-
tung für Herrn Wilmer an der Sitzung teil. 
 

  
  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  

Herr Jäschke bittet die Ausschussmitglieder, die Vorlage 059/12/10 mit in die 
Tagesordnung aufzunehmen. Er schlägt vor, diese als TOP 19 hinter dem TOP 
11 zu behandeln. 
 
Die nachfolgende Tagesordnung wird mit einer Abstimmung von 5 : 0 : 0 geneh-
migt: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 16.04.2012 
 6   Bericht der Verwaltung 
 7   Einwohnerfragestunde 
 8   Information der Bürgervorsteherin und Bericht aus dem Kreistag 
 9   Anfragen und Mitteilungen 
 10   Vollzug des Haushaltsplanes 
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 11   
 
 19 

Neufassung der Geschäftsordnung für die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe 
Vorlage: 053/12/20 
Annahme von Spendengeldern 
Vorlage: 059/12/10 

Nicht öffentlicher Teil 

 12   Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 
 13   GS L.-Reinhard : Vergabe von Bauleistungen Brandschutztüren 

Vorlage: 048/12/30 
 14   Ausschreibung von Forstdienstleistungen 

Vorlage: 055/12/30 
 15   Sanierung der ehemaligen August-Bebel-Schule 

hier: Vergabe von Bauleistungen (Abbruch- und Gerüstbauarbeiten) 
Vorlage: 058/12/30 

 16   Personalangelegenheiten 
 17   Terminabsprachen 
 18   Anfragen und Mitteilungen 

 
 

  
  
zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 16.04.2012 
  

Die vorliegende Niederschrift der Sitzung vom 16.04.2012 wird mit einer Abstim-
mung von 2 : 3 : 0 genehmigt. 
 

  
  
zu 6 Bericht der Verwaltung 
  

Herr Jäschke berichtet, dass über den IB ab dem 01.05.2012 eine neue Schulso-
zialarbeiterin für die beiden Grundschule eingestellt wurde. Die Zeitaufteilung wird 
wie bisher, mit 24 und 16 Stunden pro Woche, beibehalten. 
 
Im Hauptausschuss wurde vor einiger Zeit die Einführung eines Dokumentenma-
nagementsystems (DMS) beschlossen. Hierfür wurde mittlerweile die entspre-
chende Software gekauft und derzeit ist die Verwaltung dabei, ein Konzept zum 
DMS zu entwickeln. Dabei geht es unter anderem um Ablageregelungen, Zu-
griffsberechtigungen und Löschungszeiträume, erklärt Herr Jäschke. Der erste 
Termin mit der Firma CC DMS zur technischen Einrichtung wird Mitte Juni statt-
finden. 
 
Am 23.05.2012 wird es ab 13 Uhr im Rahmen der Gesundheitsförderung einen 
Wandertag der Verwaltung geben, an dem sich insgesamt 47 Kollegen beteiligen 
werden. 
 
Weiter berichtet Herr Jäschke, dass es in Sachen Kindertagesstättenbearbeitung 
am 15.05.2012 einen Termin beim Landkreis geben sollte. Dieser musste durch 
den Landkreis krankheitsbedingt abgesagt werden. Ein neuer Termin wurde noch 
nicht angesetzt. 
 
Zu diesem Thema führt Herr Gohsmann aus, dass er vor kurzem Gelegenheit 
hatte, mit Frau Schwesig zu sprechen. Sie äußerte sich dahingehend, dass die 
Träger von Kindertagesstätten zwar nicht gesetzlich verpflichtet sind, der Stadt 
frei Kapazitäten zu melden, jedoch ist Frau Schwesig ebenfalls der Auffassung, 
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dass diese schon mit der Stadt zusammen arbeiten sollten. 
 
In Wittenburg fand heute eine Tourismusbörse statt, welche durch die Biosphä-
renreservatsverwaltung Schaalsee/ Elbe, organisiert wurde. Auf dieser Börse 
sollten mehrere Akteure zusammengeführt werden, um die Biosphärenreservate 
als touristische Ziele weiter auszubauen und attraktiver zu machen. 
 
Abschließend informiert Herr Jäschke über das Gespräch mit den Kleingärtnern, 
das am 02.05.2012 stattfand. Themen waren hier hauptsächlich wieder der We-
gebau und der Zustand der vorhandenen Wege in den Kleingartenanlagen. Au-
ßerdem wurden die Kleingärtner über die Abwasserentsorgungspflicht informiert, 
die auf sie zukommt. Insgesamt hat Herr Jäschke einen positiven Eindruck von 
dem Gespräch. Was besonders erfreulich ist, ist die Tatsache, dass sich der Be-
schluss der Stadtvertretung aus dem Jahr 2010, die Pachten zu verdoppeln, nicht 
negativ auf die Verpachtungssituation in den einzelnen Sparten ausgewirkt hat. 
Nur die Sparte Ellerholz meldete hier einige Probleme. 
 

  
  
zu 7 Einwohnerfragestunde 
  

Von den anwesenden Einwohnern werden keine Fragen gestellt. 
 

  
  
zu 8 Information der Bürgervorsteherin und Bericht aus dem Kreistag 
  

Frau Dräger dankt den Stadtvertretern zunächst für die rege Teilnahme an der 
Gedenkveranstaltung am 08.05.2012 auf dem Boizenburger Friedhof. 
 
In der Sprechstunde der Bürgervorsteherin wurden wieder einmal die gepflaster-
ten Einfahrten in der Schwartower Straße angesprochen. Ältere Menschen, Roll-
stuhlfahrer und Eltern mit Kinderwagen haben hier immer wieder Probleme diese 
Bereiche zu passieren. Außerdem wurde der Zustand der Gehwege in der Bahn-
hofstraße bemängelt. Hier wurde gefragt, ob diese nach den Bauarbeiten der 
Stadtwerke nochmal hergerichtet werden. 
 
Frau Poltier erklärt hierzu, dass die noch vorhandene Pflasterung einigermaßen 
begehbar gehalten werden sollen. Eine Pflasterung der Bereiche in denen die 
Versorgungsbetriebe Tiefbauarbeiten durchgeführt haben, ist nicht vorgesehen. 
Hier soll lediglich der aufgefüllte Boden verdichtet werden. Dieser Zustand muss 
dann bis zum vorgesehenen Ausbau der Bahnhofstraße und den Gehwegen als 
Übergangslösung ausreichen. 
 
Herr Heinrich führt aus, dass die nächste Sitzung des Kreistages am 31.05.2012 
stattfinden wird. Nach derzeitigem Stand soll dort auch über die neue Kreisumla-
ge beraten werden. 
 

  
  
zu 9 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Heinrich fragt, ob es möglich ist, eine Liste mit sämtlichen Mängeln in der 
Sporthalle „Richard Schwenk“ zu erstellen. Außerdem möchte er wissen, wie die-
se beseitigt werden sollen und ob es möglicherweise noch Gewährleistungen 
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oder Garantien von einzelnen Firmen gibt. 
 
Frau Poltier sagt, dass eine solche Übersicht kein Problem ist. Man muss jedoch 
dann auch unterscheiden zwischen Baumängeln und Mängeln die aus der Nut-
zung der Halle enstehen.  
 
Herrn Heinrich geht es in diesem Fall um die reinen Baumängel. 
 
Im Haushalt sind ca. 30.000 Euro für Straßenbeschilderung eingestellt, erklärt 
Herr Gohsmann. Hierüber sollte nochmal ein Gespräch mit dem Straßenbauamt 
stattfinden, in dem geklärt wird, ob dieses die Kosten auch komplett tragen wür-
de. Herr Gohsmann möchte wissen, ob es hier schon ein Ergebnis gibt. 
 
Herr Pamperin erklärt, dass das Geld nicht im Haushalt 2012 steht sondern es 
eine Verpflichtungsermächtigung für das Jahr 2013 gibt. Bis dahin wird sicherlich 
noch eine Absprache mit dem Straßenbauamt erfolgen. 
 

  
  
zu 10 Vollzug des Haushaltsplanes 
  

Von Herrn Pamperin haben die Ausschussmitglieder vor der Sitzung eine Liste 
mit aktuellen Kennzahlen aus dem Haushalt erhalten. 
 
Herr Pamperin erklärt hierzu, dass die Ansätze für die Mittel aus Steuern und 
Finanzausgleichszuweisungen wurden den Mitteilungen des Innenministeriums 
entnommen. Bei der Gewerbesteuer stehen im Soll derzeit 1,3 Millionen. Das 
derzeitige Ist von 400.000 Euro entstammt dem ersten Jahreslauf aus dem Feb-
ruar. Der zweite Lauf soll Mitte Mai stattfinden. Zur Zeit ist es aber noch nicht 
abschätzbar, wie sich die Gewerbesteuer über das Jahr entwickeln wird. 
 
Im Bereich der Investitionen ist bisher noch nicht viel passiert, da in der vorläufi-
gen Haushaltsführung nur die Maßnahmen, die notwendig und unaufschiebbar 
sind und teilweise auch mit Beschlussvorlagen in der Stadtvertretung waren, be-
gonnen werden dürfen. 
 
Die Schlussabrechnung der Ausbaubeiträge Feldstraße ist jetzt erfolgt und die 
Bescheide wurden versendet. 
 
Auf der Ausgabenseite stehen bisher als größere Posten lediglich der Ladekran 
für den Bauhof, welcher bereits im letzten Jahr bestellt wurde, aber nicht mehr 
geliefert werden konnte, sowie die begonnen Maßnahmen, wie z.B. Schmutz-
wasserkanal in der Straße Am Mühlenteich/ An der Quöbbe und die Straßenbe-
leuchtung sowie die Rudolf-Tarnow-Straße. 
 

  
  
zu 11 Neufassung der Geschäftsordnung für die Stadtvertretung der Stadt Boi-

zenburg/Elbe 
Vorlage: 053/12/20 

  
Herr Jäschke erläutert die Vorlage kurz. 
 
Ergänzend führt Frau Mandlik aus, dass § 3, Abs. 3 neu aufgenommen wurde. 
Hier geht es um Ton- und Bildaufnahmen durch die Medien. Gemäß § 29, Abs. 5, 
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Satz 5 KV M-V sagt aus, dass diesen Aufnahmen in geheimer Abstimmung wi-
dersprochen werden kann. Darüber hinaus wird auch empfohlen, Ton- und Bild-
aufnahmen durch Einwohner zu regeln. Von der Verwaltung wird vorgeschlagen 
diese Aufnahmen durch die Einwohner grundsätzlich auszuschließen. 
 
Außerdem wurden in § 4, Abs. 3 und § 18, Abs. 2 u. 3 Regelungen zum Umgang 
mit Dokumenten, die personenbezogene Daten enthalten aufgenommen. Durch 
die Aufnahme dieses Punktes soll der Umgang mit den Dokumenten klar geregelt 
werden, auch wenn in der Vergangenheit bereits so verfahren wurde. 
 
Herr Jäschke verliest daraufhin ein Schreiben der Fraktion BfB vom 10.05.2012, 
das sich auf den vorliegenden Entwurf der Geschäftsordnung bezieht. 
 
Daraufhin erklärt Frau Mandlik, das Ton- und Bildaufnahmen durch Einwohner 
nicht abschließend in der KV M-V geregelt sind. Dies ist auch die Auffassung der 
Kommunalaufsicht. Sollte in der Geschäftsordnung keine feste Regelung getrof-
fen werden, müsste dann in den jeweiligen Situationen eine Einzelfallentschei-
dung durch einen Mehrheitsbeschluss der Stadtvertretung getroffen werden. 
Auch das Innenministerium empfiehlt die von vornherein eine Regelung zu tref-
fen. 
 
Herrn Heinrich gefällt der vorliegende Entwurf der Geschäftsordnung. 
 

 Beschluss: 053/12/20 
 
Der Hauptausschuss empfiehlt der Stadtvertretung der Stadt Boizen-
burg/Elbe die Neufassung der Geschäftsordnung für die Stadtvertretung in 
der in der Anlage der Vorlage enthaltenen Fassung zu beschließen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
 

zu 12 Annahme von Spendengeldern 
Vorlage: 059/12/10 

  
 
 

 Beschluss: 059/12/10  
 
Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe stimmt der Annahme, der 
in der Sachdarstellung aufgeführten Spenden mit einem Gesamtbetrag in 
Höhe von 400,00 Euro zu. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.06.12 
 
 
 
 
 
gez. Benjamin Reppe 
Protokollführer/in 
 
 
 
 
 
 
Ausschussvorsitzende/r 
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